
August  31  2024  Saturday   Page2Chinese  Commercial   News

t一
二○二四年八月卅一日（星期六） 商報

要聞

中國發佈仙賓礁生態報告
將建34個巡查站

中新社北京 8 月 30 日電：中國自然資源

部南海生態中心、海南南沙珊瑚礁生態系統

國家野外科學觀測研究站高級工程師熊小飛 

30 日表示，菲律濱海警 9701 船自 2024 年 4 

月以來，在仙賓礁長期非法滯留，綜合調查

評估顯示，已經對仙賓礁珊瑚礁生態系統造

成一定不利影響。

熊小飛是在北京舉行的《仙賓礁珊瑚礁

生態系統調查報告》媒體吹風會上回答記者

提問時作出上述表示的。

熊小飛說，菲律濱海警 9701 船自 2024 

年 4 月以來，在仙賓礁長期非法滯留，其間

菲小艇頻繁在仙賓礁礁盤活動。在本次現場

調查作業期間，菲律濱海警 9701 船派出小

艇，多次對調查活動進行干擾，其間兩次派

潛水員在我們作業區周邊下潛干擾，中國海

警在現場提供了全面的支援保障，多次派出

快艇前出反制，為確保作業安全提供了強有

力的保障。熊小飛表示，我們在調查作業期

間發現，菲律濱多艘漁船未經許可在仙賓礁

西北側非法聚集活動，在菲律濱船舶活動區

域海面發現了帶有菲律濱標誌的漂浮垃圾，

在菲律濱船活動區域的造礁石珊瑚覆蓋率明

顯低於仙賓礁其他海域。此外，菲律濱海警 

9701 船長期在仙賓礁錨泊，受到波浪、海流

等作用影響，船錨和錨鏈會對礁體造成持續

破壞。

熊小飛表示，綜合調查結果，可以得出

結論，菲律濱海警 9701 船長期非法滯留以及

相關聯的人類活動，已經對仙賓礁生態系統

造成一定的不利影響。為更加準確、全面地

評估菲律濱海警 9701 船對仙賓礁珊瑚礁生態

系統的影響，還需要進一步抵近開展調查評

估。

熊小飛表示，後續，我們將進一步加強

對仙賓礁及附近海域的調查研究、評估和保

護，努力減少高強度人類活動等外部因子帶

來的不利影響，以維持仙賓礁珊瑚礁生態系

統的多樣性、穩定性和持續性。

本報綜合外電 30 日報道：中國與菲律

濱船隻近期在南沙群島仙賓礁發生碰撞與對

峙。中國今天發佈「仙賓礁珊瑚礁生態系統

調查報告」，透露中方調查整個礁區生態狀

況，並新增 34 個巡查站位進行查驗。

據中國官媒央視新聞報道，中國據年度

工作安排在今年 5 月至 7 月，由自然資源部

南海發展研究院聯合自然資源部南海生態中

心、自然資源部南海調查中心等單位對仙賓

礁珊瑚礁生態系統狀況進行了調查評估，並

於今天首次發佈「仙賓礁珊瑚礁生態系統調

查報告」。這一份報告重申，「中國對包括

仙賓礁在內的南沙群島及其附近海域擁有無

可爭辯的主權」，又指「仙賓礁是中國南沙

群島的一部分，漁民習稱為魚鱗，位於仁愛

礁東側，隸屬於海南省三沙市」。這份報告

並透露，中國在仙賓礁新增 34 個巡查站位進

行查驗，並稱這是針對「對菲律濱所謂的中

國在仙賓礁人工堆積珊瑚碎屑導致該區域珊

瑚大量白化死亡等情況」，所做的調查。

調查結果顯示，2024 年較 2012 年，仙

賓礁礁盤的造礁石珊瑚覆蓋面積總體上保持

穩定。目前，仙賓礁珊瑚礁生態系統總體健

康。另外根據報道，對於菲律濱海警9701 艦

從今年 4 月以來滯留仙賓礁，中方的訊息指

控，在這次調查作業期間，5 月 7 日至 5 月 

19 日，調查編隊全程遭遇菲方監視干擾，並

稱菲律濱的做法對「周圍自然環境產生一定

不利影響」，並且發現了「帶有菲律濱標誌

的垃圾」。

事實上，相較於仁愛礁，仙賓礁更靠近

菲律濱領土，兩處環礁均位在菲律濱專屬經

濟區（EEZ）內。

中國今天發佈「仙賓礁珊瑚礁生態系統調查報告」，透露中方調查整個礁區生態狀況，
並新增34個巡查站位進行查驗。

張密爾聽證會上證詞受到質疑
其律師要存疑者拿出證據反駁
本報訊：那些不相信張密爾（Shie l a 

Guo）的人必須拿出證據證明她在說謊。

對於張密爾在8月27日參議院聽證會上

的證詞受到質疑之際，張密爾的律師沓密

（Stephen David）時發表這一聲明。

沓密也是被免職的丹轆省班班社長郭華

萍的律師。

他說，張密爾在逃離菲律濱的當天晚

上，曾問郭華萍要去哪裡，但沒有得到適當

的回應。

據沓密說，據說郭華萍告訴張密爾，

「姐，別問，這是為你好，不要問，因為我

不會回答你。」

沓密補充說：「她基本上依靠她的同

伴。我相信張密爾的敘述。否則你們必須拿

出證據。」

當張密爾表示她對郭氏家族的生意一無

所知時，沓密也相信了她。

事實證明，張密爾並不是郭華萍的妹

妹。她是林文藝的姪女。

「驚訝」

沓密說，他對郭華萍已經離開感到驚

訝，因為她一直告訴自己她仍在菲律濱。

沓密說：「當然，我很驚訝，因為我相

信她在這裡。我真的很想當面問清楚她，但

還是姑且相信她吧。」

「作為一個人，我也必須理解她承受著

很大的壓力。」

沓密最後一次與郭華萍交談是在 8 月 22 

日。從此，他們就再也沒有通話。

與此同時，沓密於8月29日週四與郭華萍

的弟弟郭享鈿有過通話。

沓密說：「他很關心張密爾。他讓我照

顧她。他也想瞭解她的最新情況。其次，他

正在尋找他的姐姐郭華萍。」

沓密說，他也不知道郭享鈿在哪裡。

據當局稱，郭享鈿試圖進入香港，而據

信郭華萍在印尼雅加達。

警方在耶穌基督王國發現
錯綜複雜通道和致命武器

本報訊：警方在納卯市耶穌基督王國

（KOJC）大院內發現了錯綜複雜的通道、爆

炸物和其他致命武器。

8月29日週四下午，內政部長亞描洛斯

（Benjamin Abalos Jr.）在計順市克楠美軍營

舉行的新聞發佈會上展示了在搜索KOJC大院

首天拍攝的視頻，視頻顯示了30公頃大院內

建築物的複雜結構設計。

亞描洛斯說，警方發現了一條秘密通

道，通往另一個房間和院內至少42棟建築

物。

他補充說:「現在這是秘密門，你從這扇

門進入這個房間。那就是紀莫雷牧師的房間

所在的地方。我想澄清一下，這些只是其中

的一些通道。我們不能展示所有。我們只看

到了其中一部分。」

他還展示了另一座正在建造的建築的視

頻片段。

亞描洛斯表示，他們正在與納卯市工程

師辦公室協調，以確定建築群內的所有房間

和通道是否都已在該組織提交的施工計劃中

申報。

他說：「為什麼會有這樣的結構？我

們正在檢查這些建設是否已經報備，以便瞭

解我們應該通過的路徑。這實在令人困惑。

如果他們沒有報備這些複雜的通道，這些

地方可能被用來作為藏身之處，那就是違法

的。」

亞描洛斯還展示了照片顯示警察部隊

在一棟建築物的屋頂上發現的燃燒彈和爆炸

物。他說，紀莫雷的支持者在大院內架起了

帶刺鐵絲網和帶電電線。

然而，他拒絕展示所有視頻，以免妨礙

尋找紀莫電的行動。

他說：「這很困難。現在，你們都看到

了我們警察面臨的挑戰。」

郭華萍等資產凍結令
已延長至2025年1月

本報訊：反洗錢委員會的一名官員於8

月30日週五表示，對被免職的社長郭華萍和

另外兩人的資產凍結令已延長至2025年1月。

反洗錢委員會調查和執法部副主任阿爾

本(Adrian Arpon)在司法部舉行的新聞發佈會

上表示：「是的，凍結令最多延長六個月，

因此有效期已延至明年一月。」

在7月10日，上訴院因郭華萍涉嫌參與

非法網絡博彩公司的經營而對她的資產發出

凍結令。這些資產包括來自14家金融機構的

90個銀行帳戶、不動產、豪華車輛和一架直

升機。同一天，反洗錢委員會、總統反有組

織犯罪委員會和國調局對郭華萍和另外35人

提起87項洗錢指控。

中國駐日本使館
向日方提出嚴正抗議
本報訊：據環球時報消息，8 月 30 日，

駐日本使館發言人就日方涉南海錯誤言論答

記者問。

問：日前，日本外務省就近期南海局

勢緊張發表新聞稿，請問你對此有何評論？

答：日方再次在南海問題上對中方無理攻擊

抹黑，蓄意攪動南海局勢緊張，我們對此表

示強烈不滿和堅決反對，提出嚴正抗議。

關於近期在南海有關島礁的事態，事實

經緯和是非曲直十分清楚。菲方一再在中國

南海島礁侵權挑釁，嚴重侵犯中方領土主權

和海洋權益，負有全部責任。中方採取必要

管制措施完全正當、合法、合理，現場操作

專業、克制、規範。中國不接受、不承認南

海仲裁案非法、無效裁決，也不接受任何基

於該裁決的主張和行動，堅決反對日方借所

謂裁決向中方施壓。任何披著法律外衣的政

治操弄結局註定失敗。

長期以來，日方夥同美國等少數國家

以各種手段插手南海，扮演了極不光彩的角

色。我們嚴肅敦促日方停止挑撥是非、慫恿

對抗，不要在攪局南海的錯誤道路上越走越

遠。

中方正告菲國
勿為美火中取栗

中新社北京 8 月 30 日電：針對菲

律濱軍方稱美國在菲部署導彈系統主要

目的是為訓練演習，中國外交部發言人

林劍 30 日在例行記者會上表示，菲方

應當清醒地認識到美方的真實目的，不

要犧牲自身的安全利益為美國火中取

栗。

林劍當天應詢指出，關於美國在

菲律濱部署中導，中方已多次表達明確

的反對立場，美菲此舉挑動地緣對抗，

加劇地區的緊張局勢，破壞地區的和平

穩定，已引起地區國家的高度警惕和關

切。

林劍說，菲方應當清醒地認識到美

方的真實目的，回應地區國家的共同關

切，不要犧牲自身的安全利益為美國火

中取栗。按此前的公開承諾，盡快撤走

中導系統。

儘管與供應商合約終止

菲統計署保證
繼續發放國民身份證 

本報訊：菲統計署於8月30日週五

向公眾保證，儘管與供應商的合約終

止，但仍將繼續發放國民身份證。

菲統計署在聲明中表示：「菲統

計署正在採取必要措施，持續發放國

民身份證。我們重申，我們堅定不移地

致力於提供可靠、安全的國民身份證系

統，確保每個登記者都能獲得國民身份

證。」

該署還建議公眾使用數位格式的國

民身份證，可以透過 https://national-id.

gov.ph 下載。

聲明補充說：「此外，登記者還可

以使用不同格式的國民身份證，例如：

可以從註冊中心獲得的 ePhilID 以及最

近推出的數位國民身份證。」

此前，菲央行終止了與菲律濱政府

識別系統（PhilSys）供應商AllCard Inc.

的合同，原因是其未能履行協議規定的

義務，導致生產和交付延誤。

菲央行表示，合約終止尚待仲裁，

因此他們不會透露有關該問題的任何其

他資訊。菲央行在聲明中表示：「考慮

到仲裁程序的保密性，菲央行被禁止披

露與仲裁程序相關的事項。」

菲統計署表示，它「相信菲央行終

止與AllCard Inc. 合約的評估和決定」。

中國用《黑神話：悟空》

回應美菲南海挑釁
香港新聞網 8 月 30 日電：8 月 29 

日，中國國防部舉行例行記者會，有記

者就美軍印太總部司令宣稱可為菲艦艇

運補護航提問，中國國防部新聞發言人

吳謙大校用《黑神話：悟空》回應。

有記者提問，8 月 27 日，美軍印

太總部司令帕帕羅表示，美國艦船可以

護送菲律濱船隻在南中國海執行補給任

務，並稱之為「完全合理的選擇」，請

問發言人有何評論？中國軍隊持何態

度？

吳謙表示，事實一再證明，美方才

是攪動南海局勢動盪的最大幕後黑手。

美軍一些人，妄圖以所謂雙邊條約為藉

口嚇住中國，這完全是不可能完成的任

務。你剛才問到中國軍隊的態度，我不

知道你有沒有關注到最近的一個國產遊

戲叫做《黑神話：悟空》，孫悟空是中

國文化的一個代表，我小時候也看過很

多關於孫悟空的影視作品。其中，有兩

句歌詞給我留下了非常深刻的印象，那

就是「踏平坎坷成大道，鬥罷艱險又出

發」，我就用這兩句話來回答你的問

題。

中國公佈仙賓礁生態報告
學者認為凸顯三大意義

香港中通社記者　李明珠

由中國自然資源部下屬多家科研院所，

聯同國內多家科技創新平台力量聯合完成的

《仙賓礁珊瑚礁生態系統調查報告》8 月 30 

日正式公開發佈。受訪學者指出，報告對菲

律濱的謊言進行了強有力的披露，也再次以

科學數據說話，印證中國對仙賓礁享有主

權。

作為中國的固有領土，仙賓礁是南沙

群島的無人島礁。近來，菲律濱蓄意抹黑中

國，炮製所謂「中國在仙賓礁人工堆積珊

瑚碎屑導致該區域珊瑚大量白化死亡」等言

論。不過，調查發現，仙賓礁海域有較多船

舶活動，特別是在潟湖內有相當數量未經許

可進入的菲律濱船舶聚集活動，這些船舶的

錨泊與捕撈活動可能影響到該區域珊瑚的正

常生長。

中國南海研究院世界海軍研究中心主任

陳相秒 30 日對香港中通社表示，報告有兩點

內容值得關注。

首先回應了仙賓礁的生態系統總體健

康，但部分海域人類活動對海洋水質造成影

響，這一責任主要在菲方。其次，仙賓礁

礁坪上發育形成 6 個沙洲，它們在低潮時均

出露海面，其中有三個沙洲高潮時也露出水

面，這與中國堅持的主張相吻合。而菲律濱

一直聲稱仙賓礁是位於其「專屬經濟區」內

的「低潮高地」，即高潮時在水下，報告對

此進行了有力駁斥。中國再次以科學數據說

話，印證中國對仙賓礁享有主權。

陳相秒表示，報告有三個重要意義。除

了從科學角度驗證中方主張合理性外，也再

次揭露了菲律濱在南海問題上一貫採取虛假

敘事、編造謊言的策略，對菲律濱的謊言進

行了強有力的披露。菲律濱炮製中方籌劃在

仙賓礁進行島礁建設的謊言，藉機派遣船隻

試圖佔領仙賓礁，使中菲雙方在仙賓礁對峙

升溫，報告也側面反映出仙賓礁局勢升溫主

要是由菲律濱單方面造成的。

近期，菲方多次企圖向非法滯留仙賓礁

的海警船實施運補，但均失敗，便於 28 日空

投物資。陳相秒說，菲律濱改用空投的方式

已經是黔驢技窮的表現，這也會讓中菲空中

的較量更加危險。

不過，菲律濱不會輕易離開仙賓礁，有

可能藉助美國的力量，也可能將仙賓礁行動

納入其所謂「二次仲裁」中，將仙賓礁與仁

愛礁等做一樣的處理。

至於中國能採取何種反制措施，陳相秒

指出，中方致力於維護海上形勢穩定，這也

決定了中方對於菲律濱的海上挑釁活動會保

持克制，目前能做的事情比較有限。但中方

需要向國際社會講清事實，避免菲律濱混淆

視聽，通過認知戰對中方施壓。也要制止菲

律濱試圖在仙賓礁建立長期存在，避免中菲

在仙賓礁的矛盾朝著仁愛礁的局勢發展。還

要與菲律濱保持對話談判的渠道，讓菲律濱

意識到只有談判才最符合他的利益，重回談

判桌。


